



JOSÉ YUSTE

Activo empresarial

dinero@nuevoexcelsior.com.mx

Sueltan amarras a las afores: representan 9% del PIB

■ Desde hace tiempo se venía viendo cómo dicho ahorro de largo plazo podría canalizarse hacia proyectos de inversión de largo plazo.

■ Actualmente a estas administradoras se les permite invertir hasta 30%.

Claro que es una buena noticia el permitir a las afores invertir en empresas con mucha garantía. La serie de iniciativas del Ejecutivo para impulsar la infraestructura trae como colofón el permiso para que las afores puedan invertir en acciones o instrumentos estructurados, los cuales son los proyectos nuevos cuyo rendimiento garantizará el retorno de la inversión de las afores y su utilidad.

30% pueden invertir las afores en valores

Actualmente las afores tienen un monto de ahorro de alrededor de 9% del PIB. Son más de un billón de pesos. Es enorme. Y desde hace tiempo se venía viendo cómo dicho ahorro de largo plazo podría canalizarse hacia proyectos de inversión de largo plazo y qué mejor que los de infraestructura.

Actualmente a las afores se les permite invertir hasta 30% en el mercado de va-

lores, pero en acciones que están dentro de índices.

Carstens: garantizada la inversión con proyectos

Ahora podrán hacerlo en Ofertas Iniciales de Acciones de empresas con gran potencial propio o bien con acciones estructuradas ligadas a los proyectos de infraestructura.

Agustín Carstens, secretario de Hacienda, insistía en que dichos instrumentos no tienen riesgos. Al contrario: cuentan con la garantía de las utilidades del mismo proyecto concesionado, sea una carretera, puente, puerto o presa. Espara financiar proyectos de largo plazo que no sufren vaivenes o crisis de corto plazo, sino que ven más allá y por lo tanto sus ganancias son conservadoras, pero muy seguras.

Por esto mismo **Oscar Franco**, el director de la Afores, la Asociación de las Afores, lo veía con buenos ojos, pues al fin y al cabo es un mecanismo de diversificación de la inversión de las administradoras de retiro a través de

sus siefores y es un mecanismo con pocos riesgos: con ganancias conservadoras y a largo plazo. Pero que ya permite a las afores mediante sus siefores ser más agresivas y arriesgarse en proyectos de infraestructura o empresas que vean con gran potencial.

ICA hoy lanza los primeros CKD

Las empresas con proyectos de infraestructura o concesiones ganadas, así como las de gran potencial, colocarán nuevas acciones en la BMV y dichas acciones podrán ser adquiridas por las afores.

Por eso mismo **Luis Téllez**, presidente de la Bolsa, está más que contento: logró que la mayor fuente de ahorro del país pueda ser canalizada a través del mercado accionario. Incluso el primer proyecto de este tipo puede venir a través de ICA. La empresa constructora va a ser la primera en colocar Certificados de Capital de Desarrollo llamados CKD.



Fecha 02.10.2009	Sección Dinero	Página 2
----------------------------	--------------------------	--------------------

De hecho, la constructora, dirigida por **José Luis Guerrero**, será la primera en emitir estos certificados ligados a un proyecto de infraestructura y que podrán ser adquiridos por las afores.

ICA creó un Fideicomiso para, a través de él, garantizar los nuevos Certificados de Capital de Desarrollo en proyectos de red de carreteras. Hoy lo estaremos viendo.

FEMSA: Posible fusión eleva como espuma

Femsa, la cervecera regiomontana, se encuentra en pláticas para una posible fusión con SABMiller Plc y con Heineken. La operación podría implicar nueve mil millones de dólares, con lo cual Femsa saldría totalmente capitalizada. Sus acciones subie-

ron como espuma en la Bolsa Mexicana de Valores, donde a pesar de que el mercado descendió más de 2%, las acciones de la cervecera regia aumentaron 12.50%... subieron como espuma.

Hace un par de años, Femsa acaba de terminar su matrimonio con la belga Interbrew, a la cual tuvo que pagarle mil 245 millones de dólares por el 30 por ciento.

Sin embargo, con la posible alianza global estaría garantizando su entrada y distribución en Estados Unidos, más una capitalización. Vaya que **José Antonio Fernández**, presidente de Femsa, y su equipo, están activos. La operación podría englobar nueve mil millones de dólares. Por eso las acciones subieron.

Las empresas con proyectos de infraestructura o concesiones ganadas colocarán nuevas acciones en la Bolsa Mexicana.